



die

669 – Dezember 2012/Januar 2013

luthergemeinde

Informationen aus Ihrer evangelischen Kirchengemeinde



Foto: Christian Schwarz

Kirche mit Kindern

„Die Raupe Nimmersatt“ zu Gast in der Luthergemeinde

Zum Erntedankfest 2012 stellte der Lutherkindergarten die Geschichte der „Raupe Nimmersatt“ in den Mittelpunkt. Sie kennen doch noch die Geschichte der kleinen, gefräßigen Raupe, welche sich durch Obst, Blätter und Gemüse frisst. Sie hat stets unersättlichen Hunger, um letztlich nach ihrem Verwandlungsprozess als ein schöner Schmetterling über die Lande zu fliegen.

Das Team des Lutherkindergartens setzte das diesjährige Erntedank-Thema ganzheitlich um. Bereits vier Wochen vor dem

Erntedank-Gottesdienst wurde in den Gruppen gebastelt und gemalt. Unsere drei- bis sechsjährigen gestalteten mit viel Freude Collagen zum Thema und erfuhren Wissenswertes über den Verwandlungsprozess der kleinen Raupe.

Mit dem Besuch des Erntemarktes an der Frankfurter Hauptwache wurde das Ernten und die Produktion von Lebensmitteln für die Kinder erfahrbar. So erntete ein Imker Honig aus dem Waben seines Bienenstockes, einem Apfelbauer halfen die Kinder bei der Herstellung von



Kirche mit Kindern

Saft. Große und kleine Tiere konnten die Stadtkinder live erleben und waren beeindruckt, was man aus Mais alles herstellen kann.

Für den Erntedank-Gottesdienst wurde die Geschichte der „Raupe Nimmersatt“ abgewandelt. Zum Beginn des Gottesdienstes zogen die Kinder mit ihren mitgebrachten Körbchen in die Lutherkirche ein und legten ihre Gaben am Erntealtar nieder.

Im Gottesdienst spielten Pfarrer Reiner Haberstock und das Team des Lutherkindergartens die Geschichte für die Gemeinde nach. Kinder und Erwachsene erfuhren nicht nur, wie sich die kleine Raupe durch allerlei Obst fraß, sondern dass es auch gut ist, Gott für eine gute Ernte zu danken und neben dem Ernten auch das Teilen mit Bedürftigen nicht zu vergessen.

Mit dem musikalischen Vortrag der im Vorfeld erlernten Lieder, gestalteten die Kinder des Kindergartens den Erntedank-Gottesdienst aktiv mit. Sie unterstützten dabei die Chöre und Musikgruppen unter Leitung von Elke Katscher-Reulein. Das Instrumentalensemble der Luthergemeinde begleitete die großen und kleinen Sänger während des Gottesdienstes.

Im Anschluss an den Gottesdienst traf sich die Gemeinde zum Erntedankfest in der Lutherkirche. Bei herrlichem Herbstwetter, einer guten Suppe und bei Kaffee und Kuchen ließen viele Gottesdienst-Besucher das diesjährige Erntedankfest ausklingen.

Die Gaben des Erntealtars überreichten die Kinder des Lutherkindergartens einen Tag später an Frau Dagmar Wacker von der Hilfsorganisation *Perspektivwechsel e. V.* im Frankfurter Nordend. Dies war der Abschluss des Erntedankfestes 2012 für den Lutherkindergarten. Das Ziel, dass die drei- bis sechsjährigen das Ernten und Teilen spielerisch erfahren und erlernen, wurde erreicht.

Bei dem Unternehmen *Querbeet* aus der Wetterau bedankt sich die Gemeinde für die großzügige Spende von Obst und Gemüse für den Erntealtar. Ein besonderer Dank gilt auch den Eltern des Lutherkindergartens, welche mit viel Freude und Tatkraft im Rahmen eines Elternabends die Kulissen für den diesjährigen Erntedank-Gottesdienst gestaltet haben.

Klaus Kunze